



Consejo Económico y Social

Distr. general
22 de noviembre de 2013
Español
Original: inglés

Comisión de Desarrollo Social

52º período de sesiones

11 a 21 de febrero de 2014

Seguimiento de la Cumbre Mundial sobre Desarrollo Social y del vigésimo cuarto período extraordinario de sesiones de la Asamblea General: tema prioritario: promoción del empoderamiento de las personas para lograr la erradicación de la pobreza, la integración social y el pleno empleo y el trabajo decente para todos

Declaración presentada por Center for Africa Development and Progress, organización no gubernamental reconocida como entidad consultiva por el Consejo Económico y Social

El Secretario General ha recibido la siguiente declaración, que se distribuye de conformidad con lo dispuesto en los párrafos 36 y 37 de la resolución 1996/31 del Consejo Económico y Social.



Declaración

Puede decirse que la pobreza es el mayor desafío que afronta la humanidad en el siglo XXI. La falta de vivienda y la falta de acceso a los servicios de atención de sanitaria y a la educación son el resultado directo de la pobreza. Las enfermedades, las condiciones insalubres, la guerra y el hambre también están directamente vinculadas con la pobreza.

La lucha contra la pobreza

Se han planteado muchas teorías sobre cómo erradicar la pobreza, por ejemplo, distribuir sencillamente productos a los pobres. Sin embargo, se ha demostrado que ese enfoque no funciona. De hecho, no hay mejor solución que ayudar a las víctimas de este gran sufrimiento a que luchen contra la pobreza por sí mismas.

Este es el motivo por el que, en nuestra humilde opinión, la educación es el arma más poderosa contra la pobreza. Se ha demostrado científicamente que las personas pueden salir de las garras de la pobreza gracias a la educación, dado que la educación empodera a las personas para que se den cuenta de lo que pueden hacer por sí mismas, en lugar de lo que los otros pueden hacer por ellas. Cada vez más personas disfrutan de mejores condiciones de vida gracias a la educación. Pero la educación, por sí sola, no basta para luchar contra la pobreza de forma eficaz.

El autoempoderamiento es otra manera de luchar contra la pobreza. Capacitar a las personas para que adquieran ciertas habilidades es una forma de empoderarlas para que estén en condiciones de ser empleadas o de autoemplearse. No obstante, proporcionar a las personas habilidades tampoco basta. Dar un paso más y proporcionarles los recursos necesarios para que puedan trabajar serviría de gran ayuda.

En nuestra parte del mundo, la mayoría de las personas (60%) se dedican a la agricultura, en su mayor parte a la agricultura de subsistencia. Aunque la mayoría de los agricultores son mujeres, son pocas las mujeres que poseen tierras en Ghana. Si se pudiera modificar el sistema de tenencia de la tierra y más mujeres pudieran poseer tierras, este hecho marcaría la diferencia. Y si a estos agricultores se les ayudara con aperos de labranza, herramientas y el capital necesario para dedicarse a la agricultura comercial, sus vidas irían a mejor.

Queda de manifiesto por lo que antecede que no hay una sola manera de luchar contra la pobreza. En su lugar, la forma de luchar contra este cáncer es combinar diferentes medidas para adaptarse a las circunstancias imperantes.